

CONTRIBUTION «FEGUAPAR»(fédération du Parti Radical Guadeloupe)

A CONGRES des ELUS du 27/12/2012 :



Région monodépartementale, « archipélagique », la Guadeloupe se caractérise par une pluralité culturelle et culturelle qui fonde son identité sur des Hommes originaires des cinq continents : AFRIQUE, AMERIQUE- CARAÏBE, ASIE, EUROPE, voire OCEANIE.

Sa grande diversité environnementale : océans et fonds marins, mangrove, forêt tropicale, montagne, sol calcaire, recèle une importante biodiversité.

La Guadeloupe a-t-elle intégré toutes les composantes : Hommes, environnement, cultures, cultes pour la construction de la société guadeloupéenne d'aujourd'hui, composée d'une majorité d'Afro-Caribéens mais aussi d'Européens, d'Indiens, d'Arabes, d'Africains, d'Asiatiques..... ?

La contribution de « FEGUAPAR », fédération guadeloupéenne du parti radical, le plus vieux parti politique de France (113 ans) qui se trouve être, la plus jeune fédération politique, en Guadeloupe, moins d'un an d'existence, **veut porter une « pierre à l'édifice » de re-construction de la Guadeloupe, pour la préservation de son identité, du développement de ses richesses afin de peaufiner sa projection dans le futur.**

Parti politique de proximité, réaliste, consensuel, progressiste, républicain, généreux, écologique et humaniste, le projet du Parti Radical est porté par des hommes et des femmes responsables, volontaires soucieux de l'intérêt général et du bien-être des citoyens.

Nos propositions vont vers la promotion de la Guadeloupe et le développement de sa production, comme :

La ré-instauration de la priorité aux originaires sur des postes de travail, mais aussi d'appels d'offres, pour une plus grande efficacité ou avec l'exigence d'une bonne connaissance du terrain, de la population et de la langue créole.

La création, en Guadeloupe, d'un **grand centre culturel régional** incluant une **formation diplômante** pour le Gwo-Ka, l'art culinaire créole, les guides touristiques locaux, etc...et aussi un **grand marché régional** pour l'écoulement de nos produits agricoles, artisanaux et industriels.

Le sentiment d'égalité de traitement peut-être un puissant facteur d'intégration. Les forces de gendarmerie et de police doivent atteindre une « mixité » à l'image de la population. **L'application de la justice doit se faire sans laisser la place à l'arbitraire.**

Nous devons redonner confiance à l'électeur : en accordant une **écoute plus importante à la parole des élus** dans les instances nationales mais avec l'instauration, au préalable, de **la règle : un homme, un mandat, deux mandatures.**

Michel ROCARD ne disait-il pas que « la France était dirigée par des hommes fatigués. Car il leur était difficile d'être à plusieurs endroits au même moment. L'homme n'ayant pas le don d'ubiquité ».

Pour combattre le chômage, nous devons aider et soutenir nos entreprises :

Ne pourrait-on pas fixer un montant forfaitaire et fixe des charges sociales pour les PME-PMI qui créent des emplois ?

Pour un développement économique, source d'emplois et de cohésion sociale, il faut prioriser le « made in Guadeloupe » mais aussi favoriser l'accès des PME-PMI à la commande publique, sécuriser leur fonctionnement juridique et faciliter leur financement.

On pourrait développer une économie **de production de richesses, que l'on ne peut délocaliser,** parce qu'elle concerne la connaissance ainsi que le savoir-faire, en artisanat, en industrie et surtout dans les services. En tenant compte de

l'environnement géographique régional et naturel de chaque territoire (nord grande-terre, sud basse-terre...).

Nous pourrions aussi, mettre en exergue les domaines dans lesquels la Guadeloupe excelle :

- Une offre de santé qualitative dans la prise en charge des personnes atteintes de drépanocytose, par exemple mais aussi dans le domaine de notre biodiversité....

Nous devons **nous approprier notre identité et promouvoir notre intelligence économique** dans tous les domaines. Eduquer, former et valoriser notre jeunesse.... La Guadeloupe devrait se positionner en représentant de la République française dans la zone caraïbe et comme portes d'avancées vers les Etats-Unis.....

Nous ne pouvons, aujourd'hui, faire l'économie du changement. Changement qui nous renvoie à la question de **notre capacité à nous faire confiance, à nous reconnaître compétent et avoir le sens de l'intérêt général.**

Une évolution va dans le sens de la prise en compte de l'aspiration du Guadeloupéen mais aussi dans sa volonté d'assumer pleinement les responsabilités qui lui incombent dans par exemple :

La gestion de l'eau, La gestion des déchets
L'éducation, La formation
La sécurité, La culture
Le développement durable

Mais aussi dans des questions de société tel le mariage homosexuel ou/et l'homoparentalité et l'adoption.

Les Hommes et les Femmes qui composent la Guadeloupe, en leurs grades et qualités, à savoir : les politiques, les chefs d'entreprises, les représentants de la société civile, les citoyens, ont le **devoir de se pencher sur le devenir du pays pour, ensemble, décider à la fois du cadre statutaire qu'ils veulent mais surtout, de la société guadeloupéenne à laquelle ils aspirent.** Une société fondée sur des valeurs morales, sur un « vivre-ensemble » harmonieux et épanouissant dans une économie de production.

C'est la raison pour laquelle nous optons, à « FEGUAPAR », parti radical Guadeloupe, pour une consultation électorale de la population sur une question aussi importante que le cadre juridique et politique dans lequel pourra évoluer un projet de société pour l'ensemble des Guadeloupéens.

Pour « FEGUAPAR », fédération Parti Radical Guadeloupe,

Christine HOUBLON, Présidente Régionale

é-mail : chris.gemeaux@voila.fr